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令和５年度（2023年度）第１回社会教育スキルアップ研修会 事業報告書 

 

Ⅰ 事業の概要 

 １ 事業名 

  令和５年度（2023年度）第１回社会教育スキルアップ研修会 

 

 ２ 開催日時 

  令和５年８月 22日（火）13：30～16：30 

 

 ３ 開催場所 

  道民活動センタービル かでる２・７ 10階 1030会議室 

 

 ４ 参加人数 

  10名 

 

 ５ 参加者の区分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ プログラム 
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プログラム 講師等 内容 

行政説明 【講師】 

・北海道環境生活部スポーツ局 

スポーツ振興課 

主査 古野 健太郎 氏 

・本道のスポーツの推進について、

第３期北海道スポーツ推進計画

の概要を基に説明。 

講義 【講師】 

・北海道教育大学岩見沢校 

 キャンパス長 山本 理人 氏 

【司会】 

・北海道立生涯学習推進センター 

 社会教育主事 斉藤 綾香 

・地域におけるスポーツの推進に向

けて、生涯学習・社会教育が取り

組むべきこととは何か、各地域で

の課題に応じて説明。 

情報交流 【助言者】 

・北海道教育大学岩見沢校 

 キャンパス長 山本 理人 氏 

【進行】 

・北海道立生涯学習推進センター 

 社会教育主事 斉藤 綾香 

 社会教育主事 廣川 貴志 

 社会教育主事 萱津 大知 

・日高教育局社会教育指導班 

     主査 影山 英明 

・現在参加者が抱えているスポーツ

に関する課題や疑問、これまでに

経験した困ったことや今後懸念

される事案などを話題として取

り上げ、助言者からアドバイスを

いただいたり、参加者から自分の

地域での例を挙げたりして、情報

交流を行った。 

 

Ⅱ アンケート結果 

 １ 満足度 
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 ２ 理解度 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３ 本研修に参加しようと思ったきっかけ、動機（自由記述） 

  ・スポーツ行政に久しぶりに携われることになったので、勉強のため。 

  ・今後の部活動の地域移行について道からのサポートや全道の動向等を聞くことがで

きたらと思い参加しました。また、山本先生には今年度に本町で講演いただき、再度

話を聞きたいと思いました。 

  ・現在担当している部活動の地域移行においては、地域のスポーツ団体との関わり等が

大変重要になってくるので、地域スポーツの推進について学びたいと思いました。 

  ・地域におけるスポーツの課題や部活のあり方を知りたかった。 
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  ・地域部活移行について、考えを深めたかった。 

  ・地域移行を学びたかった。 

  ・町のスポーツ事業について、マンネリ化や参加者減少等の問題解決になればと思い参

加しました。 

  ・部活動改革という大きな課題が出された今、全国各地域でスポーツ環境を大幅に見直

すタイミングを突きつけられており、北海道の今後の方向性を確認したいと思った

ことと、山本先生の講義を受け改めて考えを整理したいと思ったからです。 

  ・部活動の地域移行の動きを知りたかったので参加しました。 

 

 ４ 本研修会に参加し、気付いたこと、感じたこと、これから実践したいと思ったことや

感想（自由記述） 

  ・部活動の問題など、改めて考える機会になった。 

  ・みなさんの話を聞いて、とても参考になりました。 

  ・講義や情報交流を通して、様々な事例を知ることができ大変参考になりました。課題

もいろいろありますが、１つずつ解決を目指していければと思いました。 

  ・まだまだ知識不足なので、勉強をして、自分にできることをやりたい。 

  ・とても参考になることが多く、これからに生かしたい。 

  ・部活の地域移行について参考になりました。 

  ・各地域で検討委員会などの協議体が設置され、関係者による研修や協議が始まりまし

たが、保護者や生徒、地域住民レベルへの説明や落とし込みが重要であると改めて感

じました。 

  ・青少年のスポーツ環境をどう整えるかという視点が自分に生まれ、大変意義のあるも

のになりました。 

 

 ５ 対面での研修を開催する際、どのような状況なら参加しようと思うか（自由記述） 

  ・スポーツに関する研修会であれば出席したいです。 

  ・日時は土日。コロナ禍でなければ。 

  ・研修の内容によるかと思います。 

 

 ６ 今後の研修で取り上げて欲しいテーマについて（自由記述） 

  ・全道的にも自然災害などが多くなってきているので、防災に関する研修なども多く取

り入れてはいかがでしょうか。 

  ・生涯学習講座の企画、実施方法など。 


